



## ELECCIONES MUNICIPALES Y AUTONÓMICAS / Precampaña



El senador José Muñoz y el consejero Alfonso Fernández Mañueco sonríen junto a Jesús Caldera, Esteban González Pons y Gaspar Llamazares / PRIETO

# Caldera sostiene que los votos del 22-M tendrán solo clave local

**González Pons.** El vicesecretario de Comunicación del PP señala que "es preciso recuperar el realismo en la política". **Llamazares.** El diputado de IU replica que el "clima y ambiente es la crisis y su gestión"

J. ROMERO

Invitados por la Asociación de Comunicación Política, el salón de grados del Edificio Histórico de la Universidad vivió ayer un primer debate preelectoral de los próximos comicios municipales y autonómicos del 22-M. Los contendientes: el diputado socialista Jesús Caldera, el vicesecretario de Comunicación del PP, Esteban González Pons, y el diputado de IU Gaspar Llamazares. Una primera conclusión, la situación nacional influirá en las urnas para todos, menos para el PSOE. El diputado bejarano socialista Jesús Caldera argumentó que "las candidaturas progresistas tienen posibilidades de ganar porque la mayor parte de los avances sociales y democráticos se han hecho con gobiernos socialistas". Caldera tiró de historia e incidió en que desde el año 1979, fecha de las primeras elecciones municipales, la renta per cápita ha pasado de 6.000 a 26.000 euros. "Las elecciones estarán marcadas por lo que los ciudadanos decidan, no por lo que diga el PP. Siempre han primado los intereses locales y volverá a ser así", expuso. "El resultado será sin duda local y autonómico. En 2012, seremos convocados para decidir quién gobierna España, se responderá entonces", replicó.

Para el vicesecretario de Comunicación del Partido Popular, Esteban González Pons, "la crisis ha cambiado el escenario y el Gobierno ha mantenido su forma de comunicar". El dirigente popular apeló al Ejecutivo socialista a que "abandone el efectismo de los titulares de prensa y las fotos y se centre en las pro-



Caldera estrecha la mano del consejero Mañueco / PRIETO

ocupaciones reales de los ciudadanos". "Es preciso recuperar el realismo en la política y la confianza en los políticos", resumió. Al respecto, recordó la actitud del expresidente norteamericano Theodore Roosevelt que, en plena depresión, ordenó recoger y valorar todas las cartas con demandas de los ciudadanos.

Un contacto con la sociedad que Pons echa en falta. "Los políticos hemos aprendido a hablar, el reto ahora es aprender a escuchar". El dirigente popular asumió así que los ciudadanos "participan en la medida que se sienten protagonistas" y rechazan los proyectos y mensajes cerrados y unilaterales.

### FRASES

**JESÚS CALDERA**  
PARTIDO SOCIALISTA

“El resultado será sin duda municipal y autonómico. En 2012, decidiremos quién gobierna España”

**ESTEBAN G. PONS**  
PARTIDO POPULAR

“Los políticos hemos aprendido a hablar, el reto ahora es aprender a escuchar”

**GASPAR LLAMAZARES**  
IZQUIERDA UNIDA

“Esta crisis es de ciclo largo y de efectos muy duros para administraciones y ciudadanos”

Por su parte, el diputado de IU, Gaspar Llamazares, recalco "que el campo en las próximas elecciones es el municipal y autonómico, pero el clima y el ambiente es la crisis y su gestión. Es obvio". Apuntó, además, que esta recesión "es de ciclo largo y de efectos muy duros para administraciones y ciudadanos".

### SECTOR FINANCIERO

#### El diputado del PSOE confía en la captación de fondos

El diputado bejarano del Partido Socialista Jesús Caldera confió ayer en Salamanca en que la necesidad de las cajas de ahorros de más de 15.000 millones de euros para capitalizarse, 423 millones en el caso de la fusión entre Caja Duero y Caja España, "se va a captar sin ningún tipo de problemas", si bien admitió que "exigirá esfuerzos". Caldera apostó por que "el proceso de reforma se aborde cuanto antes, son instituciones extraordinariamente importantes" e ironizó sobre los datos presentados por el Banco de España, "menos preocupantes de lo que alguno quería poner encima de la mesa".

Para el PP, "las cajas van a pagar los errores del Gobierno"

El vicesecretario de Comunicación del PP, Esteban González Pons, lamentó ayer en Salamanca que "las cajas también van a pagar los errores del Gobierno de Zapatero". Sobre el futuro de estas entidades, señaló que "deben adaptarse a la actualidad" por lo que, sugirió, "hay que buscar formulas para que puedan acudir al mercado de financiación al que acuden el resto de las compañías financieras". Respecto a su organización interna, manifestó su convencimiento de que lo mejor es que los políticos salgan de las cajas.

IU denuncia que "el Gobierno está poniendo un umbral muy alto"

"El Gobierno está poniendo un umbral muy alto a las cajas de ahorros para que no puedan llegar, tengan que sanearse y sean vendidas al mejor postor", denunció ayer el diputado de IU Gaspar Llamazares antes de participar en el Edificio Histórico de la Universidad en una mesa redonda sobre las próximas elecciones locales y autonómicas. "Las cajas ejercen un papel social importantísimo y el Gobierno será muy gravemente responsable de la privatización y bancarización y, con ello, de que llegue menos dinero a las pequeñas y medianas empresas y a los ciudadanos", agregó.